

**БОСПОРСКИЕ
ИССЛЕДОВАНИЯ**

Вып. II

**BOSPOROS
STUDIES**

Vol. II

Симферополь

2002

Simferopol

СОДЕРЖАНИЕ

СТАТЬИ

<i>Айбабин А.И., Пиле Кр.</i> Варвары на границах римской империи в Нормандии и Крыму в эпоху Великого переселения народов.....	5
<i>Вдовиченко И.И.</i> Культурные танцы в изображениях на вазах «керченского стиля» (по материалам музеев Крыма)	19
<i>Винокуров Н.И.</i> Античный социум: культ вина и винограда.....	27
<i>Матковская Т.А.</i> Образ боспорянки (по материалам Керченского лапидария).....	89
<i>Молева Н.В.</i> Антропоморфные памятники в погребальном обряде на Боспоре.....	103
<i>Русяева А.С.</i> Боспорская царица Камасария.....	109
<i>Русяева М.В.</i> Основной сюжет на золотых обивках горитов «чертомлыкской серии».....	125
<i>Пономарев Л.Ю.</i> Салтово-маяцкие погребальные памятники Керченского полуострова	145

ПУБЛИКАЦИИ

<i>Гаврилов А.В.</i> Укрепленные памятники античной эпохи в ближайших окрестностях Феодосии.....	159
<i>Журавлев Д.В.</i> Керамический комплекс римского времени из Пантикапея.....	193
<i>Зицько В.Н.</i> Новый грунтовый могильник на хоре Нимфея	219
<i>Зицько Е.А.</i> Культурная символика в росписи нового склепа Пантикапейского некрополя.....	249
<i>Куликов А.В.</i> Обзор монетных находок с городища Акра (1981-2001) и вопросы периодизации денежного обращения Боспора.....	259
<i>Маслешников А.А.</i> Поселение «Пустынный берег I»	281
<i>Молев Е.А.</i> Система обороны Китея	297
<i>Хрипановский В.А.</i> Погребальные комплексы IV в. н.э. на некрополе Китея	313
<i>Шонов И.В.</i> О монетной чеканке Феодосии последней четверти V – начала IV вв. до н. э.....	327

ИСТОРИЯ НАУКИ

<i>Непомнящий А.А.</i> Библиография А.Б.Ашика в контексте изучения Крыма в XIX веке	333
СПИСОК СОКРАЩЕНИЙ	346

CONTENTS

ARTICLES

<i>Aibabin A.I., Pilet Ch.</i> Barbarians on the frontiers of the Roman Empire in Normandy and Crimea in the Epoch of Great Migration of Peoples.....	5
<i>Vdovichenko I.I.</i> Cult dances in pages on the vases of “Kerch Styles” (on the materials of the Crimean Museums).....	19
<i>Vinokurov N.I.</i> Ancient socium: cult of vine and wine.....	27
<i>Matkovskaya T.A.</i> The image of a Bosphorus woman (the materials of Kerch lapidarium).....	89
<i>Moleva N.V.</i> Anthropomorphic monuments in the burial rite in Bosphorus.....	103
<i>Rusjaeva A.S.</i> The Bosphorus quin Kamasaria.....	109
<i>Rusjaeva M.V.</i> The main scene on the gold goritos overlays of the so-called “Chortomlyk series”.....	125
<i>Ponomareov L.Yu.</i> Saltovo-Mayak funeral monuments of the Kerch Peninsula.....	145

PUBLICATIONS

<i>Gavrilov A.V.</i> The Fortified Monuments of Antique Epoch in the Neighbourhood Close to Theodosia.....	159
<i>Zhuravleov D.V.</i> Ceramic complex of the Roman period from Pantikapaion.....	193
<i>Zinko V.N.</i> New earthen cemetery on the chora of Nympei.....	219
<i>Zinko Ye.A.</i> Cult symbolism in the painting of a new crypt in Panticapeum necropolis.....	249
<i>Kulikov A.V.</i> The review of coin findings from the ancient site of Akra settlement (1981 – 2001) and the problems of division monetary circulation in Bosphorus into periods	259
<i>Maslennikov A.A.</i> The Settlement of “Pustinny Bereg I”.....	281
<i>Molev E.A.</i> Defence system of Kytei	297
<i>Khrshnovsky V.A.</i> Burial complexes of the 4 th century AD in the necropolis of Kytei.....	313
<i>Shonov I.V.</i> For coinage of Theodosia of 5 th – 4 th centuries AD.....	327

HISTORY OF SCIENCE

<i>Nepomniashchi A.A.</i> Bibliography of A. B. Ashik in studying Crimea in the 19 th century	333
List of abbreviations	346